## **RESUMEN**

Una empresa recurre a fuentes de financiamiento externas, cuando la propia actividad no alcanza a generar los recursos suficientes para el logro de los proyectos de mantenimiento o crecimiento de la misma, por esa razón es común que las mismas recurran al financiamiento que brindan diversos proveedores y entidades del sistema financiero.

La decisión de tomar financiamiento implica un conocimiento de las distintas alternativas existentes en entidades autorizadas para tal fin, así como en los plazos y condiciones para acceder al mismo, cumpliendo un rol estratégico en las empresas.

Por lo tanto, resulta fundamental conocer qué, cómo y cuándo las herramientas disponibles pueden resultar beneficiosas para llevar adelante un determinado proyecto de inversión o, por el contrario, que puedan atentar contra la salud económica de la empresa agropecuaria.

Este trabajo tiene como objetivo identificar y describir las principales herramientas financieras disponibles en dos entidades bancarias (pública y privada) representativas de la región pampeana, a las cuales las empresas agropecuarias pueden acceder como fuentes externas de financiamiento.

El estudio tiene un carácter descriptivo y exploratorio, en el que se comparan las líneas crédito del Banco de la Nación Argentina y del Banco Galicia como entidades representativas del sector presentes en la región. (Entre los resultados del estudio se destaca que ambas entidades financieras presentan las mismas herramientas o líneas de financiación, ya sea en el corto como mediano y largo plazo, aunque suelen presentar diferencias en cuanto a las condiciones comerciales (tasa de interés, plazo, comisión y garantía), donde la banca pública posee las mejores condiciones, principalmente asociadas a tasas subsidiadas y orientadas a las empresas de menor facturación.

Por su parte, la banca privada ofrece mayor agilidad y servicios de asesoramiento integral, especialmente orientado a empresas agropecuarias de mayor escala y profesionalización.

Por último, se destaca que, durante el último año, como consecuencia de cambios de orden macroeconómico ligados a la liberalización cambiaria (mayor oferta de dólares) y a un menor nivel de inflación, se han generado mejores condiciones en líneas productivas, con una leve reducción de las tasas de interés para préstamos de mediano como largo plazo en condiciones más favorables para la actividad agropecuaria.

Palabras clave: financiamiento agropecuario - crédito - Argentina